

JEAN DE LA BRUYERE ET LA SYNCHRONICITE

Jean de La Bruyère (1645-1696) était un écrivain et moraliste français connu pour son ouvrage majeur, "Les Caractères", dans lequel il décrit avec finesse et ironie les défauts et les travers de la société de son époque.

Bien que Jean de La Bruyère n'ait pas utilisé explicitement le terme de synchronicité, certaines de ses réflexions dans "Les Caractères" peuvent être interprétées dans ce sens. Par exemple, dans le chapitre intitulé "De l'homme", La Bruyère écrit : "Il y a des rencontres plus heureuses que le mariage, des mariages plus malheureux que les rencontres". Cette phrase suggère que certaines rencontres fortuites peuvent être plus bénéfiques que des unions planifiées, ce qui est cohérent avec l'idée de synchronicité.

En somme, bien que La Bruyère ne se soit pas explicitement référé à la synchronicité, certaines de ses idées peuvent être considérées comme préfigurant ce concept.